
第2回　大阪府剣道連盟　大阪南地区剣道普及協会主催

①講師（吉田先生）の話

　　昨年、11月に開催しました中学生の剣道普及を目的とした『第1回　中学生剣道塾』はお蔭様で手探りの中でしたが、
　大好評の中、実施することが出来ました。
　ご協力頂きました、大阪南地区各団体の皆様に深く感謝し申し上げます。
　前回の参加された中学生の皆さんの声を取入れ『第2回　中学生剣道塾』を更に実りのある場としたく思っております。
　浪速高校教諭の吉田　一秀先生（教士　八段）による指導、浪速高校・剣道部員による元立ち基本稽古及び
　大阪南地区高段の先生方による合同稽古会を行います。
　中学生剣士の皆さんは是非とも参加して頂きますようお願い致します。

　１．日　　時　　　平成31年4月28日（日）
　　　　　　　　　　　受　　付　　8時15分～ ②基本稽古
　　　　　　　　　　　開　　始　　9時00分
　　　　　　　　　　　終　　了　12時30分予定

　２．場　　所　　浪速中学・高等学校　尚武館（剣道場）　
　　　　　　　　　　　大阪府大阪市住吉区山之内２丁目１３−５７
　３．内　　容　　　吉田先生（教士八段）による指導稽古、浪速高校剣道部員元立ち基本稽古、

　　　並びに高段の先生方を交えての合同稽古会
　　　　　　　　　　　　　　（剣道技量は問いません。技量別の稽古を予定しています。）

　４．講　　師　　吉田　一秀　先生（教士八段）、大阪南地区の高段者（六段以上）の先生方　

　５．参加対象者　　大阪南地区の各団体（道場）の中学生、各中学校剣道部員、一般中学生
（中体連の剣道部所属は問いません）

※稽古場所のスペースに限りがある為、先着定員（40名）になり次第締め切ります。 ③中学生合同稽古

　６．携 行 品　　　剣道具・筆記用具
　　　　　　　　　　　　　　　名札（垂ネーム）は必ず所属団体のものを着用してください。

　７.主　管　　　　　平野剣道協会

④昇段審査会立会い指導

⑤合同稽古及び全体を通して

⑥今後の剣道塾に対して希望すること

◎次回予定：令和元年8月4日（日）9：00～12：30（場所：調整中）

『中学生　剣道塾』報告
2019/5/10

計：73名

公益社団法人　大阪府剣道連盟　大阪南地区

担当理事　　角谷　豊

【挨拶及びご案内】

《時　間》
8:15 受付

8:30 吉田先生、普及委員事前打合せ

9:00 開会式
あいさつ及び本日の説明

9:10 体操・素振り

9:20 吉田先生より剣道に関する話

9:40 【基本稽古】
　　　※基本稽古は中学生同士及び高校生元立ち

10:20 休憩

10:35 昇段審査立会い
　　　※立会いの解説
　審査における心構え、審査員の着眼点、重要事項等

11:05 【中学生合同稽古】
　　　※中学生のみ廻り稽古（1.5分）

11:40 各先生元立ちによる合同稽古
　　　※指導者、高校生元立による廻り稽古（1.5分）

12:15 本日の振り返り
　　　※アンケート説明、　大阪版剣道の心の説明

12:30 閉会

《内　容》

【基本稽古、中学生合同稽古】
○中学生

神棚

1 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
2 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
3 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
4 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
5 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
6 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
7 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
8 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
9 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
10 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
11 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
12 ○　　⇔ ○ ○　　⇔ ○
13
14

入口
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講　師 吉田　一秀先生（教士八段）

角谷　豊

小西　正之

林　　市蔵

藤井　江利子

坂井　英冶

浪速高校 学生：10名

各団体責任者：8名

平野剣道協会保護者会:6名

剣道塾スタッフ

大阪南地区
普及委員

協力者

【まとめ』

今回、中学生・剣道塾は昨年（11月）続き実験段階として手探りの中、第2回目を開催致しました。
昨年参加した中学生の声（アンケート）を参考に何を伝えられるか、また普及活動にどのように繋げて行きべきか再度検討し実施しの準備をしました。
今回は浪速高校・理事長校長のご理解のもと、吉田一秀先生（教士　八段）及び浪速高校剣道部員の協力をいただき開催することが出来ました。
参加した学生の皆さんは一番近い剣道の先輩の姿を見ながら、稽古を通して先生方及び先輩からの丁寧な指導を受け、剣道の素晴らしさ
剣道の目的、稽古で基本稽古を大事にすることを学べた場であったと思います。
そして、今回参加者は各道場の団体所属の中学生に限らず、中体連の剣道部の学生さんも参加してされたことは意義のあること確信しております。
今後も改善を重ねながら中学生・剣道塾を継続し少しでも普及活動に繋げて行きたく思います。
出来る事であれば、将来はオール大阪での開催出来ることを願っております。
今回の開催にあたり関係各位の皆様のご協力に深く感謝し大阪南地区普及委員一同、今後も知恵の限りを尽くし、将来に向けて
継続開催出来るように努力して行く所存ございます。

参加者全員に

ドリンク、お菓子

お土産付き！！

①講師（吉田先生）の話

・基本から細かい所まで丁寧に教えて下さったのでとても分かりやすかった。
・剣道は基本が一番大切なと言うことが良く分かりました。
・普段深く聞かないことを教えてもらって、色々と興味が湧きました。
・残心の意味が分かりました。
・有効打突は全て『有効打突の条件』が揃わないと一本にならないと言うことが理解出来た。
・ホワイトボードでの授業が分かりやすかった。
・先生からの『自己形成』と言う言葉がすごく重く感じた。
・有効打突のあれほど詳しく聞いたことが無く、ものすごくわかった。

③中学生合同稽古

・普段剣を交えることのなが少ない人達と稽古が出来てとても良かった。
・同じくらい年の相手と稽古が出来て良い稽古が出来た。
・応じ技の稽古が出来た。
・沢山の人達と稽古をして、『まだまだだな～。』と思いました。
・しんどかったけど楽しかった。
・他の団体と交流が出来る機会が出来て良かった。
・今回は見学でした。早く稽古が出来るようになりたいです。
・高校生の先輩方に深く感謝します。

④昇段審査立会い指導

・自分自身が理解出来ていない所を分かりやすく説明していただき理解出来た。
・これからの稽古及び昇段審査に活かせて行きたい。
・このままだと昇段審査に落ちてしまうことが分かりました。もっと稽古します。
・昇段審査に向けて自信がついた。
・昇段審査で審査の先生のポイントが良く分かった。
・審査でどこが大切かと言うことが分かり、次の審査で活かそうと思いました。
・昇段審査前に同じ段位を受ける人と稽古が出来るのでとても良いと思います。
・声の大切さが良く分かった。みんな凄い！！
・次回の昇段審査をどのように取組めば良いか、イメージがしっかりつかめた。

⑥今後の剣道塾に対して希望すること

・これからも続けてください。
・またやって欲しい。
・次回の剣道塾は『応じ技』を教えて欲しいです。
・またあれば行きます。
・面をつけるのを一人で出来るようになりたいです。
・今後もこのような剣道塾をやって欲しい。
・次回の開催を楽しみにしています。

②基本稽古

・いつもより基本を意識して基本稽古が出来て良かった。
・面の打突が上手く（強く）出来た。
・自分の駄目な所部分を見直せました。
・道場の先生と同じことを言われていた。
・初心に戻って稽古が出来て良かった。
・切り返しでは刃筋や角度、竹刀の動きを教えてもらったので今後に活かせたい。
・高校生の先輩が分かりやすく教えてくれて色々学べて良かった。
・竹刀をどのように上げたら良いかなど細かく分かりやすく教えて下さったのが良かった。
・一足一刀の間合はそれぞれ違っていて、流れで打つのでは無く、一度止まってから打つことで
　自分の一足一刀の間が良く理解出来た。
・足さばき、立ち方、竹刀の振り方をもう一度振り返れて良い稽古になった。
・切り返し、面打ちしか出来なかったので次回は色々な基本稽古をやりたい。
・吉田先生の解説もありすごく充実した基本稽古になった。もっと長く出来ればいいなと思いました。

⑤合同稽古及び全体を通して

・先生方と稽古出来る時間があってとても良い稽古になった。
・浪速高校の方々が色々と指示をくださって、とても動きやすかったです。
・充実した半日になった。この稽古会を活かしてこれからも頑張って行きます。
・先生方の指導のおかげで上達しました。
・先生方や高校生に優しくわかりやすく教えてもらって良かったです。
・努力をいつまでも続け勝負に勝てなくても、人に胸を張れる剣道をしたいと思いました。
・来て良かったと思った。
・いつも試合で旗があがらない理由が分かった。
・中学校でやっていることをしっかりしたみたいで良かった。
・次からの試合に繋げて行きたい。
・たまにはこう言う場を持って、基本や色々なことを教えてもらうのもいいなと思った。


